



Chers amis du Club des Hommes en noir,

C'est une lettre un peu exceptionnelle que je me permets de vous envoyer. En septembre 2018, je relançais le Club des Hommes en noir en le proposant en format vidéo. Des débuts modestes, réalisés un peu de bric et de broc, avec les moyens du bord mais réunissant déjà trois prêtres et un laïc pour débattre des questions de l'Église.

À ma grande surprise, le public fut au rendez-vous et n'a cessé d'augmenter. Au mieux, pour la première émission, au fil des mois, nous avons réussi à rassembler 400 vues. Aujourd'hui, notre chaîne YouTube réunit 18 000 abonnés et un certain nombre d'entre vous nous suit uniquement sur le site de *L'Homme Nouveau*. Notre épisode sur la consécration de la Russie a atteint 45 000 vues. Devant ce développement, et pour répondre à vos demandes légitimes, nous avons amélioré les moyens techniques et diversifié nos intervenants.

Pris par le temps et les tâches du quotidien, **je n'ai pas pris le temps de vous remercier. Je tenais à le faire aujourd'hui**, avant que n'arrive la fête de Noël, qui va nous recentrer sur l'essentiel et pour beaucoup d'entre nous sur nos familles. Sans vous, le Club des Hommes en noir n'existerait tout simplement pas. À sa manière, et de manière modeste, il permet à des milliers de personnes d'entendre un autre son de voix sur l'Église, de découvrir des arguments différents et d'entendre des prêtres et des laïcs se parler, une chose simple que l'on ne sait plus si bien faire dans l'Église actuelle.

**Je tiens particulièrement à remercier** ceux qui ont permis au Club des Hommes en noir de continuer, à travers leurs dons, par le biais des formules « Rejoindre » ou « Soutien »

Il me faut pourtant vous confier que, **malheureusement, le Club des Hommes en noir risque de s'arrêter**. Vraiment ! Je l'avais déjà annoncé à la même période l'an dernier et, grâce à vos dons, nous avons pu continuer. Difficilement mais nous avons passé le cap très délicat. Cela a nécessité de réduire notre équipe et surtout notre ambition de vous proposer plus de contenu dans une version améliorée.

Depuis la rentrée, nous redisons à l'annonce de chaque émission lors de l'envoi de la Lettre du Club des Hommes en noir que **nous avons besoin de réunir 50 000 € pour continuer. Malgré la générosité de certains d'entre vous, nous ne les avons malheureusement pas. Nous en sommes à... 10 000 €**, ce qui est insuffisant pour payer les techniciens, le montage, l'électricité ainsi que d'autres frais annexes liés à la diffusion. Je rappelle que les participants sont bénévoles et qu'ils donnent de leur temps et parfois même de leur argent, certains venant de province pour participer à nos enregistrements. Comment ne pas les remercier ici publiquement ?

**Il nous reste un espoir** : celui de réunir la somme manquante d'ici le 31 décembre prochain. Par le biais du Fonds de dotation de *L'Homme Nouveau*, vous pouvez en effet faire un don au Club des Hommes en noir en réduisant vos impôts sur le revenu à hauteur de 66 %.

T.S.V.P.

Ainsi :

- ☛ Un don de 100 € ne vous coûte réellement que 34 €.
- ☛ Un don de 200 € ne vous coûte réellement que 68 €.
- ☛ Un don de 500 € ne vous coûte réellement que 170 €.
- ☛ Un don de 1000 € ne vous coûte réellement que 340 €.

Depuis 2018, nous avons vécu une belle aventure partagée, abordant sans langue de buis et sans langue de bois des sujets qui touchent au cœur de la préoccupation des catholiques. J'espère franchement que nous pourrons la continuer encore en 2025. Je remercie encore une fois ceux qui nous ont déjà aidés de leurs dons ou qui nous permettent à tous de profiter du Club des Hommes en noir en souscrivant à l'offre « Rejoindre » ou l'offre « Soutien ». À tous, je donne rendez-vous pour nos prochaines émissions avant le 31 décembre prochain.

Que Dieu vous garde !



Philippe Maxence  
Fondateur et animateur du Club des Hommes en noir

• **Pour faire un don, vous pouvez :**

- ☛ vous rendre sur le site du Fonds de dotation de L'Homme Nouveau (fdhn.fr) ;
  - ☛ faire un don directement sur le compte du Fonds de dotation de L'Homme Nouveau (IBAN : FR76 3006 6108 4500 0202 1930 139, BICE : CMCIFRPP) ;
  - ☛ envoyer un chèque à l'ordre du Fonds de dotation de L'Homme Nouveau à son adresse : 62 rue des Chantiers, 78000 Versailles.
- Un reçu fiscal vous sera envoyé début 2025.

• **Pour souscrire à l'offre « Rejoindre » sur notre chaîne YouTube.** Pour 4,99 €, ou 14,99 € (offre soutien) visionnez l'intégralité de l'émission dès le vendredi soir à partir de 18 h 30, sans publicité ni interruption.